
令和５年度市政懇談会約束事項進捗状況 ◎実施・対応済　〇要望済　△検討中　×未実施

所　　管 項　　　　　目 実行状況 対応内容 実施年度(予定)

1 学校教育課
【学校部活動の地域移行について】
・部活動の地域移行に係るガイドラインを策定予定であり、そ
の中で今後の展開について示していく。

△

部活動の在り方検討会議から受領した「三木
市における文化・スポーツ活動の地域展開」
についての意見書を参考に、地域クラブの
展開についてのガイドラインを作成し、周知
する。

令和６年度内

2 文化・スポーツ課
【学校部活動の地域移行について】
・部活動の指導者の費用について、先進地の意見も聞きなが
ら、対応策を考えていく。

△
地域クラブの指導者の費用については、モ
デル事業を実施し、検討を進めていく。

令和６年度～

3 危機管理課
【吉川地域の指定避難施設の体制確保について】
・地区防災計画策定を希望される地区に対して、可能な範囲
で計画構成等の支援を行う。

△
地区防災計画策定を希望される地区があれ
ば、地区の状況や想定される災害に合った
計画作成の支援を検討する。

令和６年度

4 農地整備課
【吉川町の農業振興について】
・市長会等を通して、農地整備の補助要件緩和等による地元
負担の軽減を国に訴えていきたい。

◎

国との意見交換の場で要望をあげたが、費
用対効果等、絶対的な要件があり、その内
容や緩和については今後の検討課題とする
との内容であった。

5 農業振興課

【吉川町の農業振興について】
・野芝等への植替え、抑草剤の散布などの調査研究及び検証
を進め、草刈り作業の負担軽減に繋がる成果がある場合は、
情報提供していきたい。

△

野芝への植替えのモデルについては、多面
的機能の研修会で情報提供済み。
抑制剤の散布の効果については、農会長会
で情報提供を検討している。

Ｒ6年度

6 農業振興課
【吉川町の農業振興について】
・国や県の補助を利用できない場合について、必要性を検証
した上で、新たな制度設計の検討を考える。

× 補助事業の制度設計の見直しを検討する。 Ｒ7年度(予定）



所　　管 項　　　　　目 実行状況 対応内容 実施年度(予定)

7 農業振興課
【吉川町の農業振興について】
・集落支援員制度について、三木市での活用、位置づけな
ど、可能性を検討したい。

× 制度について、研究を始める。 Ｒ6年度

8 農業振興課
【吉川町の農業振興について】
・どうしても農地の担い手が見つからない場合は、市も間に
入って所有者と耕作希望者とのマッチングに協力する。

△

地域計画策定を通じて受入先のルール作り
を進めていただくとともに、市も新規就農者
の確保に向け就農相談の拡大（市外イベント
参加）を図っていく。

Ｒ6年度

9 農業振興課
【吉川町の農業振興について】
・吉川小学校ののり面の草刈りについて、市の土地であれば
市で管理する。現地を見て報告をする。

◎ 草刈の範囲について報告済み。 令和5年度

10 交通政策課
【吉川町の公共交通等について】
・吉川図書館前バス停について、表記、行先など、バス事業者
と協議する。

◎
「吉川図書館前」バス停について、令和6年4
月から「よかたん温泉」を併記するよう対応
済。

令和6年4月

11 交通政策課
【吉川町の公共交通等について】
・病院行きのバスルートについて、三田市、神戸市と協議しな
がら、適切なルートを検討する。

×

三田市民病院及び済生会兵庫県病院の統
合の動向を踏まえつつ、関係市と情報共有
を図りながら、時期をみて適切なバスルート
を検討する。

12
学校教育課
子育て支援課

【通学バス料金への補助】
・就学環境整備や子育て支援策などとして、特定の事情や地
域性によらない市全体の方針として就学環境をどうしていくべ
きか、他市町の事例も参考に、引き続き検討していく。

△

　限られた予算の中で、いかにして必要とさ
れる就学環境整備、子育て支援を行ってい
くかを念頭に、まずはニーズの把握を行って
いくこととしている。

未定


